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会议现场

合肥眼镜直通车平价超市于2006年 5

月 1日入驻合肥淮河路步行街168号老凤

祥三楼，成为合肥首家眼镜平价超市。“发

展源于品质，卓越因为专注”，在过去的七

年里，基于广大合肥市民的大力支持和厚

爱，合肥直通车取得了前所未有的发展。

合肥眼镜直通车将一如既往的延续“厂家+

直销+连锁”的销售模式，以产品价格渠道

的经营方式推动产品的销售，从而达到“标

准眼镜、直通价格、时尚享受”，为新老顾客

提供“舒适、专业、标准、便捷”的买镜配镜

服务。

合肥眼镜直通车的销售模式深受广大

合肥消费者的喜爱，成功实现了“标准眼镜、

直通价格”的营销战略，达成了“优质产品低

价化，服务形式多样化，技术标准专业化，促

销造节新颖化”，为合肥眼镜一族创造更新

的购物环境，为处于困局的眼镜零售行业开

创了新的生存方式。

位于淮河路步行街168号老凤祥三楼的

合肥眼镜直通车超市总店，将于2012年10

月22日起进行全面装修，其他三个分店将继

续营业，地址均在步行街周围。因装修给新

老顾客带来的不便，望请见谅。待装修完

毕，合肥眼镜直通车平价超市将以更崭新的

姿态、更优质的服务，继续为广大合肥新老

顾客提供“舒适、专业、标准、快捷”的买镜配

镜服务。

合肥直通车眼镜平价超市装修通告
总店即将装修 分店继续营业

昨日下午，省十一届人大常委会第三十六次会议开展专题询问

代表出题“考”问8厅局食品安全
“食品安全问题目前太多，我们选择

生存还是毁灭，是值得思考的一件事。”
昨日下午，省十一届人大常委会第三十
六次会议就我省食品安全问题开展专题
询问，16位代表没有套话、空话，都是一
针见血地指出当前存在的食品安全问
题，场面异常热烈……

出题者：张东安、孙海、吴金山、黄
新德、张莉、苏泽泉、吴平等16位省人
大常委会组成人员和列席会议的省人
大代表。

解答者：省农委主任张华建，省商
务厅厅长方西屏，省卫生厅厅长高开
焰，省食安办主任、省卫生厅副厅长徐
恒秋，省工商局局长金启建，省质监局
副局长高宗宏，省食药监局局长刘自
林，安徽出入境检验检疫局副局长何宏
恺。 记者 俞宝强/文 程兆/图

黄新德：英国作家莎士比亚有一部

作品叫《哈姆雷特》，其中有一句经典台

词流传甚广，“生存还是毁灭，这是一个

值得思考的问题”，我觉得食品安全关系

到我们生存还是毁灭，是一个更加值得

思考的问题。

我今天的问题是，一次性餐具的安

全隐患问题。由于职业的原因，我经常

不得不硬着头皮使用一次性餐具，但遗

憾的是，我所使用的餐具中，很少见到国

家提倡、推广的那些无毒的、安全的、卫

生的、环保的餐具，更多地看到有毒的、

不安全的、不卫生的、不环保的餐具，所

以我想问一下有关方面，关于一次性餐

具环保政策是不是继续执行，它在安徽

推广的覆盖面是多少，它还存在哪些死

角，是什么原因造成的，另外附带一句，

你们监管部门的各级领导，也使用过有

毒的一次性餐具吗？最后我用四句话结

束我的提问。“食品餐具毒纷纷，常食百

姓欲断魂。借问安全何处有，求助在座

各部门。”

省卫生厅：这个问题问得非常好，关

于一次性餐具的安全隐患确实存在不

少。

今年6到10月份，我们组织对全省一

共208家餐饮具集中消毒的单位进行了专

项整治，查处不合格的有16家，取缔了1

家，另外102家的单位责令限期改正。

一次性餐具出现隐患，产生这些问

题的原因主要是餐饮具消毒单位没有卫

生准入的门槛。2004年出台的国务院关

于第三批取消调整行政审批项目的决

定，取消了卫生部门对消毒服务机构的

卫生许可发放制度，也就是说餐饮具集

中消毒的机构，只要从工商行政部门领

取经营执照就可。

此外，我们省的餐饮具集中消毒单

位，大多以私营为主，规模比较小，设备

比较落后。鉴于这样的情况，下一步，我

们将对餐饮具集中消毒单位进行联合监

督。餐饮具消毒管理从职责上分三个部

门，卫生部门监管餐饮具消毒，食品药品

监管部门监管餐饮具的使用，工商部门

核发经营执照。

苏泽泉：近年来，一些重大食品安全

事件，如毒奶粉、地沟油、瘦肉精等，大多

是通过媒体曝光后，才引起各级政府和社

会各方面的高度重视。请问我省有哪些

问题食品是媒体曝光后，政府才查处的？

在充分发挥新闻媒体和社会舆论的监督

作用上，政府有关部门采取了哪些更有效

的举措？

省食安办：问题提得非常的尖锐，确实

是这样，我们很多的食品安全问题，确实是

通过媒体曝光以后才引起我们重视的。原

因在于，首先我们的基层监管力量确实不

足，今天早上在人大联组讨论的时候，大家

对这个问题也有共识，近年来，随着经济的

快速发展，人民群众对食品的需求快速释

放，而我们的监管确实是跟不上，尤其在基

层，人手短缺、投入不足、监管乏力，这是一

个普遍存在的问题。有一个数据大概能说

明一点问题，全省的食品生产、加工、销售

等跟食品有关的企业共三十三万家，而我

们监管人员只有几百人。这是一个客观的

原因，当然这也是转型期的一个社会问题。

从主观上来说，肯定也有我们监管部

门履职不力，主动作为不够的因素。

省政府已经出台了食品安全有奖举报

办法，这样一个奖励举报办法就是动员全

社会力量来帮助我们发现问题，帮我们查

找问题线索，然后去维护食品安全。

黄萍：奶制品问题关系千家万户，像前

几年阜阳发生的大头娃娃事件，虽然已经

过去一段时间了，但至今让我们老百姓记

忆犹新。请问，我省在把好奶制品源头关

上是怎么抓的，还存在哪些问题？

省农委：我们省这几年奶业发展比较

快，到去年已经有十万以上奶牛，但跟全国

相比发展仍不足，存奶量和鲜奶产量都不

到全国的百分之一，所以我们省的奶产品

大部分来自于省外，我们省自产的鲜奶总

体上质量安全还是有保障的。我们鲜奶挤

奶站只有三十多家，这样控制起来相对比

较容易一些。这几年，对我们省自己产的

鲜奶进行检测，检测合格率都在百分之九

十九以上。

劣质奶粉事件发生以后，我们从主管

部门角度进行了反思，在鲜奶的监管上，采

取了一些措施，一是鼓励和扶持规模化、标

准化养殖场。从2007年以来，省级财政对

规模奶牛厂的建设补贴超过九千万元，支

持奶牛厂建设九十五个，也给一定的补贴，

同时加强奶站的整治和监管。劣质奶粉事

件以后，我们对全省奶站进行清理，先后取

消、注销不合格的奶站十一家，对所有的现

有奶站都实行两证一单管理制度。同时全

省七十二家生鲜乳运输专运车全部持证运

营。所以这些年我们检查三聚氰氨等的合

格率达到百分之百。

安徽奶业发展，要说薄弱环节，还是分

散养殖户的问题，尽管我们有百分之八十

以上的规模养殖场，但是还有将近百分之

二十是分散养殖，这一块是我们监管的重

点，同时一些生鲜乳收购站，由于基础设施

老化，包括智能设备、智能储运设施档次等

都需要提高，这都是我们下一步需要强化

的重点环节。

我们相信在解决这些薄弱环节以后，

安徽奶业产品质量还是能够符合消费要

求的。

食品安全问题，是生存还是毁灭的问题？一语惊人

为何总是媒体曝光后
政府才查处？

一问穿心

奶制品事件频发，奶粉还能喝吗？一针见血


